



# En el colegio, también golf



“ Navarra, Madrid, Andalucía, Comunidad Valenciana... poco a poco se va extendiendo la programación del deporte del golf dentro de los colegios españoles

**E**n el colegio también se juega al golf, uno de los marcos más adecuados para dar a conocer las primeras nociones sobre este deporte e inculcar sus valores principales. Alejado de los campos de golf propiamente dichos, en un entorno que en principio podría pensarse poco propicio, un número creciente de colegios se están convirtiendo sin embargo en lugares donde desarrollar las primeras habilidades con los palos y las bolas de golf.

La previsión para el curso 2011/2012 era estar presente en unos 100 colegios a nivel nacional, pero las expectativas se han desbordado y se impartirá en unos 120 durante este primer año.

## Navarra, pionera

Todo comenzó en septiembre de 2010, momento elegido para dar el pistoletazo de salida del programa piloto 'Golf en los Colegios' que, promovido por la RFEG en colaboración con la Consejería de Educación del Gobierno de Navarra, el Consejo Superior de Deportes y la Federación Navarra de Golf, tiene por objeto acercar el deporte del golf a la población escolar española.

El Programa 'Golf en los Colegios' se enmarca dentro del plan de promoción del deporte del golf con el deseo de expandir este deporte dentro de la sociedad española basándose fundamentalmente en tres líneas de trabajo:

Promoción de Campos Públicos, Pitch & Putt y Canchas de Prácticas; introducción del Golf en los Colegios; y promoción del golf entre los colectivos de universitarios y mayores jubilados y pensionistas. El Programa 'Golf en los Colegios' es un proyecto a largo plazo para la Real Federación Española de Golf, uno de cuyos principales objetivos es desarrollar el deporte desde la base en introducirlo en la sociedad, generando una masa social que se incorpore al golf como jugador ocasional, como profesional o simplemente como una actividad saludable científicamente avalada. En concreto, el Programa 'Golf en los Colegios' trata de inculcar en la población

escolar española los valores intrínsecos de este deporte –humildad, capacidad de sacrificio, espíritu de superación, etc– que asimismo se pueden aplicar en otros muchos ámbitos de la vida y muy especialmente en la educación de los más jóvenes.

Más de 3.500 alumnos en Navarra, lo que supone el 5.8% del total de escolares de esa Comunidad Autónoma, desarrollaron el golf como materia reglada dentro de la clase de Educación Física, como actividad extra-escolar y, en una tercera vertiente, como excursión de día a un campo de golf que sirva para dar a conocer los beneficios deportivos, sociales y medioambientales de estas instalaciones deportivas.

## Expansión progresiva

El proyecto, poco a poco, ha ido extendiendo sus tentáculos a diversas poblaciones de Madrid, Andalucía, Comunidad Valenciana..., un proceso lento pero continuado que, en colaboración con las distintas Consejerías de Educación, apoya la incorporación de este deporte en los colegios dentro de la materia de Educación Física para los ciclos obligatorios de Primaria y Secundaria (niños de 6 a 16 años).

Para ello, la RFEG desarrolla un Programa de Formación dirigido a los profesores, aunando los conocimientos y experiencias de otros países que ya desarrollan el golf den-

tro de los colegios, poniendo el énfasis en que cada alumno es distinto –por lo que el enfoque didáctico también debe de serlo– y en que el golf emplea una serie de movimientos globales que contribuyen al desarrollo físico a largo plazo.

Al tiempo, se seleccionan a grupos de golfistas profesionales locales, preferiblemente con experiencia en formación TPI o similar para niños, para desarrollar el Programa de Golf en los Colegios. Dicha formación incluye todos los contenidos detallados de las 25 clases que, como media, se imparten a los alumnos de las escuelas según su edad, así como el material necesario para el desarrollo de estos cursos.



“  
**Se trata de inculcar en la población escolar los valores intrínsecos y los beneficios que genera el deporte del golf**



**Material de Golf Escolar**

La RFEG, junto con las Federaciones Autonómicas correspondientes, aporta todo el material necesario para que los alumnos se inicien en el deporte del golf en los colegios, integrado fundamentalmente por un kit completamente seguro, con acabados en foam, velcro, espuma y poliuretano.

Fiel a la filosofía TPI, el Kit de Material

Deportivo incluye artículos de deportes muy diversos con el fin de lograr objetivos físicos como precisión, fuerza, equilibrio, coordinación óculo-manual, etc, todo ello seleccionado acorde a la reseñada filosofía TPI, es decir, búsqueda del desarrollo físico integral, teniendo muy en cuenta que existe un material específico según sea la edad del alumno.

Bolas de golf blandas de bote bajo, que para facilitar el golpe miden 4 centímetros de diámetro, válidas tanto para interior como exterior; cestas con aros de diferentes colores para dar diferente puntuación según donde caiga la bola, plegables para facilitar su almacenamiento..., este Kit de Golf formará parte del material deportivo habitual de las escuelas.

**Visitas a campos de golf**

Al mismo tiempo, y planteada como actividad extraescolar, se incentivan las visitas de día –como una excursión más– a diversos campos de golf con objeto de dar a conocer a los escolares la realidad deportiva, social y medioambiental de estas instalaciones deportivas, consiguiendo con ello que los más jóvenes accedan de manera más rápida y fiable a una información que les permita discernir los beneficios que genera el deporte del golf a la sociedad española.

**El golf llega a los colegios andaluces**

El Parque Deportivo La Garza acogió la presentación y firma del acuerdo para desarrollar el programa ‘Golf en los Colegios’ por parte de la RFEG, la Real Federación Andaluza de Golf y un total de 18 centros de la provincia de Jaén.



El acto contó con la presencia, entre otros, de Juan José Gómez-Raggio, Secretario General de la RFGA; Javier Guibelalde, Director de Marketing de la RFEG; Angustias Rodríguez, Delegada de Educación en Jaén de la Junta de Andalucía; Pilar Salazar, Delegada de Turismo en Jaén de la Junta de Andalucía; Pilar Parra, Concejala de Educación del Ayuntamiento de Linares; Toni Quesada, Director del Parque Deportivo La Garza y profesores de los colegios adheridos al convenio.

El objetivo principal de este proyecto es acercar el deporte del golf, de una manera divertida, a la población escolar. Así, “Golf en los colegios” se introducirá como materia reglada dentro del temario de la asignatura de Educación Física.

Esta iniciativa, que se realiza por primera vez en Andalucía, se llevará a cabo en catorce colegios de Bailén y se estima que más de 3.000 alumnos con edades comprendidas entre 6 y 16 años puedan iniciarse en la práctica del golf.

Los alumnos que, una vez finalizadas las sesiones en los colegios, estén interesados en continuar su iniciación al golf, podrán disfrutar de unas jornadas de Bautismo de Golf para que, junto a sus hermanos y padres, disfruten de una primera experiencia en las magníficas instalaciones del Parque Deportivo La Garza, un complejo deportivo público dependiente de la Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía.

**Y a los valencianos**

Por su parte, el campo de Masía de las Estrellas acogió la presentación del acuerdo del programa ‘Golf en los Colegios’ al que se suscriben cerca de una veintena de centros escolares de la provincia de Valencia.

Abrió el acto David Baixaulí, Presidente del Comité de Promoción de la FGCV, quien explicó que “estoy profundamente agradecido a todos los centros donde hemos explicado el programa por la forma y el trato recibido por cada uno de ellos. A los mismos les hemos detallado que lo que se busca es el desarrollo de habilidades motrices básicas de los alumnos, ya que esto además de para el inicio del golf va a servir para la práctica de cualquier otro deporte, dándosele también formación a los profesores”.

Por su parte, el Presidente de la FGCV, Andrés M. Torrubia, incidió en que “creo que es bueno para todos los centros adheridos al programa ya que los niños tendrán la oportunidad de aprender algo bueno para ellos que no tenían antes. Además, los directores deportivos y preparadores físicos serán enseñados por nuestros responsables técnicos mediante una serie de juegos que no tiene nada que ver con el golf, pero que cuando el niño practica esos gestos, está memorizando los movimientos que se hacen con cualquier palo en este deporte. También tengo que dar las gracias a todos los campos que se han ofrecido al desarrollo de este programa ya que de esta manera se cierra el círculo”. ✓